

## Ministerium für Inneres und Sport

## Wirtschaftsschutztag 2023

"Internationale Sicherheit oder Unsicherheit?"

Das Ministerium für Inneres und Sport Sachsen-Anhalt und die Industrie- und Handelskammer Magdeburg haben heute gemeinsam zum 5. Wirtschaftsschutztag des Landes Sachsen-Anhalt eingeladen. Rund um die Frage "Internationale Sicherheit oder Unsicherheit?" widmete sich die Tagung den Herausforderungen der exportorientierten Wirtschaft vor dem Hintergrund aktueller geopolitischer Entwicklungen.

Staatssekretär Klaus Zimmermann: "Die aktuellen Bedrohungen für die globale Sicherheit betreffen auch Unternehmen in Sachsen-Anhalt. Der völkerrechtswidrige Angriff Russlands auf die Ukraine, der brutale Angriff der Terrororganisation Hamas auf Israel sowie der sich zuspitzende Handelskonflikt zwischen den USA und China tragen zur Verschärfung aktueller ökonomischer Risiken bei. Diesen Herausforderungen müssen sich die großen ebenso wie die kleinen und mittleren Unternehmen stellen. Der Bereich Wirtschaftsschutz der Verfassungsschutzbehörde steht dabei beratend und unterstützend zur Seite."

Über die Folgen der aktuellen geopolitischen Lage für die deutsche Wirtschaft referierten u. a. Vertreter des Bundesamtes für Verfassungsschutz und der Deutschen Industrie- und Handelskammer. Zwei Unternehmen aus Sachsen-Anhalt berichteten über Praxiserfahrungen im Umgang mit Sicherheitsaspekten, die sie im Zuge ihrer Internationalisierung und Digitalisierung sammeln konnten. Neben aktuellen Risiken für Unternehmen standen auch Präventionsansätze und mögliche Schutzmaßnahmen zur Bewältigung aktueller Gefährdungslagen im Fokus der Veranstaltung.

## **Hintergrund:**

Die Verfassungsschutzbehörde Sachsen-Anhalt leistet Schutz durch Aufklärung. Daher veranstaltet sie einmal im Jahr eine Fachtagung. Ziel ist es, Theorie und Praxis zu verbinden und über die neuesten Entwicklungen und Erkenntnisse zu informieren. Der Fokus der jährlichen Fachtagung ist dabei im Wechsel auf die (politischen) Bedrohungen für die freiheitlichdemokratische Grundordnung und die Bedrohungen für die sachsen-anhaltischen Wirtschaftsunternehmen gerichtet.

Der Wirtschaftsschutztag bringt Wirtschaft und Sicherheitsbehörden zusammen. Um neuen Herausforderungen wie hybriden Bedrohungen, Desinformation sowie zunehmenden Cyberangriffen standhalten zu können, müssen die beiden Bereiche in Zukunft noch stärker zusammenwirken.

Impressum:

Ministerium für Inneres und Sport des Landes Sachsen-Anhalt Verantwortlich: Patricia Blei

## Pressesprecherin

Halberstädter Straße 2 / am "Platz des 17. Juni" 39112 Magdeburg

Telefon: 0391 567-5504/-5514/-5516/-5517/-5542

Fax: 0391 567-5520

E-Mail: <u>Pressestelle@mi.sachsen-anhalt.de</u>